

# Ein Losgehen – Staffelstabübergabe – Ein Ankommen

01.08.2022 von Pfrn. Ute Eisenack



Wer hier in Neuruppin direkt neben dem Landratsamt die große, historische Tür der Virchowstraße 13 zur Küsterei öffnet, findet auf dem Flur links das Gemeindebüro der Gesamtkirchengemeinde, dem Arbeitsplatz von Frau Krause und Frau Winkler.

Und was befindet sich eigentlich hinter der Tür auf der rechten Seite? Seit 1999 ist die Arbeitsstelle für ev. Religionsunterricht (ARU) in diesem Haus ansässig. Klopft man hier, öffnet Frau Blume die Tür, denn das Büromanagement für den Religionsunterricht hat Frau Blume inne.

Doch was macht man eigentlich in einer Arbeitsstelle für ev. Religionsunterricht? Unterrichten?

In unserem Bundesland Brandenburg gibt es in Cottbus, in Fürstenwalde, in Potsdam, in Eberswalde und bei uns in Neuruppin solch eine Arbeitsstelle. Und genau in unserem Neuruppiner Bereich wird all das koordiniert, was mit dem Religionsunterricht in den Landkreisen OHV-OPR-PR zu tun hat. Es braucht z.B. Gespräche zur Planung mit Lehrkräften und Schulleitungen, mit Schulräten im Schulamt Neuruppin, mit Superintendent:innen.

Und der Religionsunterricht in 95 Schulen, mit über 7000 Schüler:innen braucht fachliche und dienstliche Anleitung für unsere 45 Lehrkräfte und 23 Pfarrer:innen. Schließlich ist es ein ausgedehnter Bereich - von Mühlenbeck bis Lenzen in dem „Reli“ als Unterrichtsfach angeboten und von Schüler:innen der Klassen 1-12 (in ca. 60 % aller brandenburgischen Schulen) angewählt werden kann.

In den drei Räumen unseres „Amtes“ gibt es auch eine Bibliothek. Diese ist sogar öffentlich. Hier leihen die Lehrkräfte zur Vorbereitung ihres Unterrichts Bücher und Unterrichtsmaterialien aus, können kopieren und sich zur Beratung treffen. Diese Woche sind gerade die neuen – sehr spannenden! -

Religionslehrbücher unserer Landeskirche für die Klassen 4-6 eingetroffen, die aufgrund des Rahmenlehrplans für das Unterrichtsfach „Evangelische Religion“ entwickelt und uns druckfrisch gerade angeliefert wurden. Sie stehen somit den Schüler:innen zum neuen Schuljahr gleich mit zur Verfügung.

Ute Eisenack, die bisherige Neuruppiner Arbeitsstellenleiterin im ev. Religionsunterricht übergibt nach 10 Jahren mit ihrer Stellvertreterin Antje Rösler den Staffelstab an Holger Hespern, der ab 01.08.2022 die

Leitung übernehmen wird. Holger Hespern sagt, er freue sich auf Neuruppin jenseits von Berlin, auf die neuen Herausforderungen und die Arbeit im brandenburgischen Religionsunterricht.

Wir wünschen ihm viele interessante Gespräche zu „Reli“ und ein segensreiches Tun in den nächsten 10 Jahren.

**Einen Kommentar schreiben**